

Publikationen

Denis Huschka (Stand 2016)

**Artikel in SSCI
gelisteten
Fachjournalen** Naming and War in Modern Germany. In: Names – A Journal of Onomastics. Maney Publishers London, Cambridge, Volume 60, No. 2 / June 2012: 74 - 89 (with Anja Bruhn and Gert G. Wagner)

Who is who? Die Sozialstruktur der Soziologie-Professorenschaft in Deutschland. In: Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie, Volume 62, No. 4 / 2010: 751-766 (mit Steffen Mau)

Naming Differences in Divided Germany. In: Names – A Journal of Onomastics. Maney Publishers London, Cambridge, Volume 57, No. 4 / December 2009: 208-228 (with Jürgen Gerhards and Gert G. Wagner)

Quality of life in rural areas. Processes of divergence and convergence. In: Social Indicators Research, Volume 83, No. 2 / September 2007: 283-307 (with Annette Spellerberg and Roland Habich)

Social Anomie and Racial Segregation in South Africa. In: Social Indicators Research, Volume 76, No. 3 / May 2006: 467-498 (with Steffen Mau)

**Artikel in weiteren
Fachjournalen mit
Begutachtungs-
verfahren** Statistical Problems and Solutions in Onomastic Research—Exemplified by a Comparison of Given Name Distributions in Germany throughout the 20th Century. In: ONOMA, Volume 47, 2012: 329 – 365. (with Gert G. Wagner)

Fußball-WM in Südafrika: Kaum wirtschaftlicher Nutzen, aber ein Beitrag zum Nation Building. In: DIW Wochenbericht, 23 / 2010: 11-18 (mit Anja Bruhn und Gert G. Wagner)

Applying subjective and objective indicators to assess the impact of national policies and programmes on citizen's quality of life. In: Urban Health and Development Bulletin, Volume 6, Number 1 & 2 / March & June 2003: 4-21 (with Valerie Møller)

**Herausgeberschaften
(Bücher)** Forschungsinfrastrukturen für die Qualitative Sozialforschung. 2013. Berlin. SCIVERO Verlag. (mit Hubert Knoblauch, Claudia Oellers und Heike Solga)

Der weiße Fleck - zur Konzeption und Machbarkeit regionaler Preisindizes, 2010.
Bielefeld: W. Bertelsmann (mit Eckart Hohmann und Joachim Möller)

Barometers of Quality of Life Around the Globe. How Are We Doing?, 2009. Berlin & Heidelberg: Springer (with Alex C. Michalos and Valerie Møller)

GeisteswissenschaftlerInnen: kompetent, kreativ, motiviert – und doch chancenlos?, 2008. Opladen & Farmington Hills, MI: Budrich Uni Press (mit Heike Solga, Gert G. Wagner und Patricia Eilsberger)

Findigkeit in unsicheren Zeiten, 2008. Opladen & Farmington Hills, MI: Budrich Uni Press (mit Heike Solga, Gert G. Wagner und Patricia Eilsberger)

Quality of Life and the Millennium Challenge. Advances in Quality-of-Life Studies, Theory and Research, 2008. Berlin & Heidelberg: Springer (with Valerie Møller)

**Aufsätze in
Büchern**

Datenmanagement und Data Sharing: Erfahrungen in den Sozial- und Wirtschaftswissenschaften. In: Reinhard Altenhöner und Claudia Oellers (Hrsg.): Langzeitarchivierung von Forschungsdaten: Standards und disziplinspezifische Lösungen, 2012: 23-36. Berlin: Scivero (mit Claudia Oellers, Notburga Ott und Gert G. Wagner)

Datenzugang und Datenschutz. In: Steffen Mau, Nadine M. Schöneck (Hrsg.): Handwörterbuch zur Gesellschaft Deutschlands, 2012: 144 – 157, Band 1. Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften (mit Gert G. Wagner)

Datenmanagement und Data Sharing: Erfahrungen in den Sozial- und Wirtschaftswissenschaften. In: Stephan Büttner, Hans-Christoph Hobohm, Lars Müller (Hrsg.): Grundlagen des Forschungsdatenmanagements, 2011: 35-48. Bad Honnef: Bock + Herchen (mit Claudia Oellers, Notburga Ott und Gert G. Wagner)

Einleitung. In: Rat für Sozial- und Wirtschaftsdaten (Hrsg.): Auf Erfolgen aufbauend. Zur Weiterentwicklung der Forschungsinfrastruktur für die Sozial-, Verhaltens- und Wirtschaftswissenschaften, 2011: 7 – 12. Opladen & Farmington Hills, MI: Budrich UniPress (mit Heike Solga und Gert G. Wagner)

Preface by the German Data Forum (RatSWD). In: German Data Forum (ed.): Building on Progress: Expanding the Research Infrastructure for the Social, Economic and Behavioral Sciences, 2010: 11 – 15. Opladen & Farmington Hills, MI: Budrich UniPress (with Heike Solga and Gert G. Wagner)

Datenquellen zur Analyse der Lebensverläufe und Lebensbedingungen in Ost- und Westdeutschland. In: Peter Krause, Ilona Ostner (Hrsg.): Leben in Ost- und Westdeutschland. Eine sozialwissenschaftliche Bilanz der deutschen Einheit 1990-2010, 2010. Frankfurt & New York: Campus Verlag (mit Roland Habich und Ralf K. Himmelreicher)

Einleitung. In: Hohmann, Eckart; Denis Huschka, Joachim Möller (Hrsg.): Der weiße Fleck - zur Konzeption und Machbarkeit regionaler Preisindizes, 2010: 5 – 9. Bielefeld: W. Bertelsmann Verlag (mit Eckart Hohmann und Joachim Möller)

Grußwort. In: Axel Dessecker, Rudolf Egg (Hrsg.): Kriminalstatistiken im Lichte Internationaler Erfahrungen. Kriminologie und Praxis, Band 57, 2009. Wiesbaden: Nomos

Challenges of Quality-of-Life Studies in the New Millennium. In: Quality of Life and the Millennium Challenge Advances in Quality-of-Life Studies, Theory and Research, p 1-10, 2008. Social Indicators Research Series 35 (with Valerie Møller)

Angleichung und Polarisierung: Entwicklung der Lebensqualität in ländlichen Regionen. In: Rehberg, Karl-Siegbert (Hrsg.): Soziale Ungleichheit, Kulturelle Unterschiede. Plenumsbeiträge beim 32. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, 2006: 839 – 861. Frankfurt & New York: Campus Verlag (mit Annette Spellerberg und Roland Habich)

Über die Verteilung von Vornamen in Deutschland im 20. Jahrhundert. Ein methodologischer Beitrag zur empirischen Onomastik aus soziologischer und wirtschaftswissenschaftlicher Perspektive. In: Atti del XXII Congresso Internazionale di Scienze Onomastiche, Pisa 2005, 2008. Edizioni ETS (mit Gert G. Wagner)

Discussion Papers Data accessibility is not sufficient for making replication studies a matter of course, RatSWD Working Paper, 195/2012 (with Gert G. Wagner)

Datenverfügbarkeit reicht nicht, um Replikationsstudien zur Routine zu machen RatSWD Working Paper, 194/2012 (mit Gert G. Wagner)

Datenmanagement und Data Sharing: Erfahrungen in den Sozial- und Wirtschaftswissenschaften RatSWD Working Paper, 184/2011 (mit Claudia Oellers, Notburga Ott and Gert G. Wagner)

“Statistical Problems and Solutions in Onomastic Research – Exemplified by a Comparison of Given Name Distributions in Germany throughout the 20th Century” SOEPpapers No. 332 (with Gert G. Wagner)

Die Sozialstruktur der Soziologie-Professorenschaft in Deutschland. WZB Discussion Paper SP I 2010-204. Berlin: WZB (mit Steffen Mau)

Die Macht der Zahlen. RatSWD Working Paper, 160/2010 (mit Christoph Beck)

Zur Entwicklung der sozial-, verhaltens- und wirtschaftswissenschaftlichen Dateninfrastruktur in Deutschland RatSWD Working Paper, 157/2010 (mit Roland Habich und Ralf K. Himmelreicher)

Sind Indikatoren zur Lebensqualität und zur Lebenszufriedenheit als politische Zielgrößen sinnvoll? RatSWD Research Note, 43/2010 (mit Gert G. Wagner)

Is the regional perspective useful? Rural and urban Quality of life – an assessment. DIW Discussion Paper 650, 2006, (with Annette Spellerberg and Roland Habich)

Naming Differences between West and East Germany During Separation DIW Research Note 8, 2005 (with Jürgen Gerhards and Gert G. Wagner)

Messung und Analyse des sozialen Wandels anhand der Vergabe von Vornamen. Aufbereitung und Auswertung des SOEP – Dokumentation der Datenbasis und Vercodung, Berlin, 2005 (mit Jürgen Gerhards and Gert G. Wagner)

Aspects of Quality of Life - Anomie in South Africa. With a foreword by Wolfgang Zapf. WZB Discussion Paper P 2005 - 002, Berlin, 2005 (with Steffen Mau)

Entwicklungen der deutschen Lebensqualität - die Bundesländer im Vergleich. WZB Discussion Paper FS III 02-404, Berlin, 2002

Gastbeiträge in Tageszeitungen Die Macht der Zahlen.
WELT am SONNTAG, 17. Oktober 2010, S. 16

Fußball eint Südafrika.
erschieden in: Tagblatt, Südwest Presse, Bietigheimer Zeitung, Haller Tagblatt, Heidenberger Zeitung, 12.06.2010

Südafrikas großer Gewinn liegt im Wir-Gefühl. Die Fußball-WM wird dem Land keinen wirtschaftlichen Schub bringen.
Saarbrücker Zeitung, 10.06.2010

Ist der Staat fürs Glück zuständig? Gastbeitrag.
WELT am SONNTAG, Seite 42, 18.04.2010

**Rundfunkinterviews,
Berichterstattungen
über eigene
Positionen**

Klinken Putzen für die Wissenschaft
In: Bild der Wissenschaft Januar 2011

Is hosting the World Cup a golden financial opportunity?
Interview in BBC World Service: Europe Today, gesendet 02. 12. 2010

Seid ihr alle gut drauf? Die Ökonomie entdeckt das Glück, predigt Lebensqualität statt Bruttoinlandsprodukt.
In: brand eins 10/10

Empfindliche Lücken (zum Thema WM 2010)
In: Der Tagesspiegel, 06.08.2010

Perspektiven für Südafrika nach der WM.
In Hessischer Rundfunk, gesendet 12.07.2010

Südafrika gewinnt in der Verlängerung Zwar dürften die kurzfristigen wirtschaftlichen Impulse der Fußball-WM für Südafrika ernüchternd sein - langfristig könnte das Land von der Austragung aber profitieren.
In: Financial Times, 11.07.2010, Seite 16

Fragen des Tages - Was bleibt (zum Thema WM 2010)
In: Potsdamer Neueste Nachrichten, 10.07.2010

Was bleibt. Die erste Fußball-WM auf afrikanischem Boden sollte zumindest das Image Südafrikas, wenn nicht sogar des gesamten Kontinents verbessern helfen. Hat das geklappt?
In: Der Tagesspiegel, 09.07.2010, Seite 2

Fußball-WM bringt Südafrika kaum wirtschaftlichen Nutzen.
In: Sächsische Zeitung, 14.06.2010

"Der einzige sichere Gewinner einer Weltmeisterschaft ist die FIFA"
In: Deutschlandfunk, gesendet 14.06.2010

Leere Kassen nach der WM
In DRadio Wissen, gesendet 11.06.2010

Vor allem Wohlhabende, meist Weiße, profitieren von WM-Investitionen in Südafrika
Fußball-WM bringt Südafrika kaum wirtschaftlichen Nutzen – Weltmeisterschaft kann
höchstens einen Beitrag zum Nation Building leisten.
Saarländische Zeitung, 11.06.2010

World Cup 2010 ch mang tì cho Nam Phi. In Vietnam+, 11.06.2010

Wirtschafts-Boom Südafrikas bezweifelt
In: Münchner Merkur, Seite 5, 11.06.2010

Is there a World Cup economic bounce? Does hosting the World Cup lead to long-
term economic gains? Depends on where you look.
In: CNN.com, 11.06.2010

Südafrikanisches Wir-Gefühl. Wirtschaftlich wird das Land am Kap kaum von der
Fussball-WM profitieren
In: MAINPOST, 10.06.2010

Fever 2010 (Film) (D, RSA 2010, 90 Minuten) (Co-Author, Wissenschaftliche
Begleitung)

**Eingeladene Vorträge
(Auswahl)**

"The German Data Forum (RatSWD) - improving the research data infrastructure in
Germany". International Conference on Research Infrastructures,
Wissenschaftszentrum Berlin 3-4 September 2013, Berlin/Germany

"Open data vs. access to research data: why sharing is sometimes not easy".
Workshop: Making Data Count: Research data availability and research assessments.
Knowledge Exchange Conference, 11-12 April 2013, Berlin/Germany

„Why should we share our data, how it can be organized and what are the
challenges ahead?" Keynote at SERSCIDA Strategic Planning Meeting 21-22 March
2013, Belgrade/Serbia

"Are Indicators on Quality of Life and Life Satisfaction Meaningful as a Political
Goal?". 2010 ISQOLS Conference in Bangkok/Thailand

"The German Council for Social and Economic Data – Its Role for Germany and
Europe". Third Workshop on Data Access, 26-27 May 2010, University of
Michigan/USA

"Mikrodaten für die Empirische Wissenschaft – eine Informationelle Infrastruktur für
Exzellente Forschung" Jahrestagung 2009 des Vereins für Sozialpolitik, 8-11 Sept
2009, Magdeburg

"Quality of life in rural areas. Processes of divergence and convergence." XVI ISA
World Congress of Sociology, 23-29 July 2006, Durban/South Africa

"When East Germany departed from the West: naming trends in Germany in a
historical perspective". 22nd International Congress of Onomastic Sciences (ICOS
XXII) Aug 2005, Pisa/Italy

"Measuring Social Change – On the Frequency Distribution of Given Names in

Germany since 1920". Presentation at the Weissman School of Arts and Sciences, May 2005, Baruch College, New York/USA

"Coping with social disintegration in South Africa." . 6th International Conference of the International Society for Quality of Life Studies (ISQOLS), Nov 2004, Philadelphia, Pennsylvania /USA

"Angleichung und Polarisierung: Entwicklung der Lebensqualität im regionalen und internationalen Vergleich". Plenarveranstaltung XIII "Region als Dimension sozialer Ungleichheit" auf dem 32. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, Oktober 2004, München

"Determinants of life satisfaction in South Africa's transition". Fifth Congress of the International Society for Quality of Life Studies (ISQOLS), July 2003, Frankfurt/Main

"Applying subjective and objective indicators to assess the impact of national policies and programmes on citizen quality of life". "Evaluation of Public Policy Workshop" by the Human Sciences Research Council (HSRC), the National Research Foundation (NRF), the Centre National de la Recherche Scientifique (CNRS) and the Institut Francais d'Afrique du Sud (IFAS), Oct 2002, Pretoria/South Africa

"Quality of Life as a Multidimensional Approach of Evaluating Societal Development". Workshop "Empirical Social Research" Department of Sociology / University of Transkei, March 2002, Umtata/South Africa

"A Changing Living Conditions Module for South Africa". GHS planning meeting of Statistics South Africa, March 2002, Pretoria/South Africa